

# INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 3 de noviembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** Reforma, Excélsior, La Razón, EL Financiero, Diario Imagen, La Prensa, El Sol de México, El Economista, Reforma, La Jornada, La Crónica, Reporte Índigo, Publimetro, El Universal, Contra Réplica, 24 Horas, Ovaciones, El Heraldo de México

# Covid-19 y violencia dejan un cuarto de millón de muertos/El Universal

Los medios se perturban de que se haya llegado a contabilizar 9 mil muertos por Covid, sin entender que son muchos más, alrededor de 230 mil, como expliqué arriba. Diputados de la oposición pronuncian belicosos discursos en la Cámara de Diputados, que se hacen virales, y le regalan miniféretros al secretario de Salud, pero al final de cuentas terminan aceptando sus datos.

# Tiraditos/Contra Réplica

En el sector de la limpieza preocupa que el Órgano Interno de Control (OIC) de la Secretaría de Salud, a cargo de Ángel Rodríguez Alba, aún no haya resuelto una denuncia interpuesta desde septiembre, en torno a un asunto de supuesta colusión para escalonar precios en beneficio de Grupo Relissa, empresa relacionada con José Juan Reyes que se quedó con un contrato por más de 90 millones de pesos en la dependencia de Jorge Alcocer. C. Rep. 2

# Las cifras en México/Excélsior, El Financiero

En México, las muertes por covid-19 se elevaron a 92,100, debido a la ocurrencia de 205 nuevos decesos, informó la Secretaría de Salud. Las 10 entidades que acumulan el mayor número de casos son CDMX, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Sonora, Veracruz, Puebla, Jalisco, Tabasco y Coahuila. En conjunto conforman 62% de todos los casos acumulados en el país. Existen 349,568 casos sospechosos totales. Los casos activos estimados son 45,702 y 687,420, las personas recuperadas. Por tercer día consecutivo, la Ssa no realizó la conferencia de prensa para presentar el reporte diario de coronavirus, al sumarse a los tres días de luto nacional decretados por el presidente en honor a los mexicanos que fallecieron por covid-19. Las conferencias que encabeza el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, se reanudarán hoy.

# Piden Ley "Antipuente" para Gatell/Contra Réplica, El Heraldo de México, La Razón, Ovaciones

La diputada panista Michel González Márquez condenó las salidas e idas de "puente" de las que goza el subsecretario Hugo López-Gatell, mientras que la pandemia recobra fuerza en el país y orilla a los mexicanos a permanecer en casa, enfermos, sin empleo y con miedo. La legisladora recordó que han sido de "terror" estos tres días de "puente", mientras que los reportes diarios de las 7 de la noche en Palacio Nacional están suspendidos.

# Una "gripita"/El Sol de México

#### Reportero: Gerardo Galarza.

Por ahí del próximo día 20 cien mil mexicanos habrán muerto por "una gripita", diagnosticada por el doctor Hugo López Gatell, hace cerca de ocho meses, apoyado por el señor presidente de la república, quien aseveró en ese entonces que su gravedad ni siquiera se podía comparar con la de la influenza.

# Abril y mayo, error criminal/Reforma

## Reportero: Federico Döring.

Los propios informes de exceso de mortalidad del Gobierno capitalino reconocen 3 etapas de la pandemia en CDMX, la de más marcado incremento en defunciones fue del 19 de abril al 2 de mayo con una pendiente en la curva de 1796, para después entrar a una fase estable (2.39) y empezar su disminución el 17 de mayo (-5.30).

# Elogio de la obediencia/Excélsior

#### Reportero: Federico Reyes.

Si hubiéramos atendido las primeras advertencias de la pandemia, si hubiéramos acatado las indicaciones de la OMS — pruebas y más pruebas—, si el Consejo de Salubridad General hubiera impuesto con severidad las medidas sanitarias, si se hubiera hecho caso a los científicos y a los exsecretarios de Salud que dieron múltiples consejos, si el desconfinamiento hubiera sido controlado y si los ciudadanos obedeciéramos lo elemental —cubrebocas, sana distancia, higiene, decir no a las reuniones sociales y públicas, no abarrotar templos y panteones— otra sería la historia. Pero no fue así, ganó la veneración a la desobediencia desde el más alto nivel y el peso del mal ejemplo cayó en un territorio muy fértil.

#### Detrás del Covid/Universal

Reducir la situación a un racimo de cifras diarias y a cuatro colores de un semáforo, reduce también la posibilidad de que la población tome conciencia de la gravedad de la situación. Luego de meses con la pandemia encima, los números parecen decir lo mismo: 80 mil, que 90 mil o que 100 mil. La emergencia no se ha terminado, el virus no se ha ido. Las escenas actuales en Europa deben servir para actuar con la mayor cautela, pues cada uno de los muertos tiene nombre, no es solo un número.

# Mundo bizarro: ¿EU, nuestro vecino incómodo?/El Econonista

#### Reportero: José Fonseca.

La confrontación del Gobierno de la República con la industria farmacéutica mexicana se resolvió con la novedosa idea de asignar a un tercero las licitaciones de medicamentos e insumos para el sector salud. Como se dijo en este espacio, al asignarle la tarea a la ONU se quita la tentación a los funcionarios de la 4T, loable objetivo que a la vez que cubrirá las necesidades del sector salud mexicano, mantendrá la inestable imagen de honestidad del régimen.

# Magistrados (des)afortunados/La Razón

#### Reportero: Mauricio Flores.

Licitación fantasma. Ya pasó la festividad de Halloween y Día de Muertos..., pero algunas historias de terror siguen su curso hacia 2021 como el desabasto de medicamentos y material médico que se forma bajo el inconexo proceso de compra consolidada que Insabi, de Juan Ferrer, encargó a la UNOPS.

# Gas metano y coronavirus/EL Financiero

#### Reportero: Salvador García Liñán.

Las emisiones de metano, al igual que la producción de petróleo y gas han incrementado en forma preocupante y tienen una fuerte influencia en la propagación de la pandemia del coronavirus, al igual que la alta contaminación de las grandes ciudades, como la Ciudad de México.

#### Nuevo llamado de la Alianza Federalista/24 Horas

#### Reportero: Juan M. De Anda.

Quienes andan muy activos y no paran ni un día, son los diez gobernadores aglutinados en lo que ellos mismos han denominado la Alianza Federalista, ya que al anuncio del fin de semana en el sentido de que acordaron realizar, entre ellos, un intercambio de medicamentos, al considerar que es insuficiente el suministro del Gobierno Federal, ayer le hicieron llegar una nueva carta al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

#### Aliancistas aplican mecate corto a AMLO/Diario Imagen

#### Reportero: Roberto Vizcaíno.

Previamente, reunidos en Michoacán, los aliancistas acordaron que en tanto no tengan una respuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador y ante la necesidad de responder a la demanda de atención en salud y medicamentos por parte de sus poblaciones, intercambiarán medicinas entre ellos.

# La transformación ignora a los pobres/La Prensa

# Reportero: Vicente Gutiérrez Camposeco.

De cada diez enfermos que entran al sistema de seguridad social federal se mueren cinco, mientras que en los centros hospitalarios privados de cada 10 fallece uno, amén del viacrucis que viven día a día para simplemente recibir la atención.

# Desvían impuestos de bebidas y tabaco/El Sol de México

El gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador recaudó en su primer año de gestión 103,316,099 pesos por impuestos aplicados al consumo de bebidas alcohólicas, azucaradas, cervezas y tabaco. Sin embargo, los gravámenes incumplieron el propósito de reducir el consumo de estos productos y tampoco se etiqueta ron para revertir los efectos adversos que ocasionan o para atender las enfermedades que provocan, entre ellas, algunas de las que se consideran de alta comorbilidad en la epidemia de Covid-9, indica el informe de la Auditoría Superior de la Federación 47-GB.

# El INSABI, sin registro de 3 mmdp/El Heraldo de México

El Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) omitió integrar la información de 59,570 beneficiarios, a quienes pagó en 2019 algún tipo de intervención médica, lo cual representa un incumplimiento a la ley, así lo concluyó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Las más de 59 mil intervenciones, que están clasificadas como pagadas, ascienden a un gasto de 3,099,638 pesos. El Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) omitió integrar la información de 59,570 beneficiarios, a quienes pagó en 2019 algún tipo de intervención médica, lo cual representa un incumplimiento a la ley, así lo concluyó la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

#### Presuntas irregularidades de la Secretaría de Salud en el uso de \$1,026 millones en 2019: ASF/La Jornada

La Secretaría de Salud (Ssa) deberá aclarar el manejo y presuntas irregularidades en el ejercicio de más de mil millones de pesos en 2019, previo a la pandemia de Covid-19.

# Secretaría de Salud: cambios en semáforo de riesgo dependen de los reportes estatales/La Jornada

La herramienta que diseñó la Secretaría de Salud (Ssa) y que se puso en marcha el primero de junio, con el inicio de la nueva normalidad, fue modificada luego de que algunos gobernadores se inconformaron con el método que en ese momento se basaba solamente en cuatro conceptos que, consideraron, no representaban la situación real de sus estados.

# Repuntan contagios de personal de salud/El Economista

Los contagios activos por Covid-19 entre el personal de salud crecieron, entre el 19 y el 26 de octubre pasado, en 15 de las 32 entidades del país, según muestran los datos de la Secretaría de Salud federal.

# Rostros detrás de las Cifras/El Universal

A ocho meses del primer deceso por Covid-19 en México, la pandemia ha dejado al menos 933,155 contagios confirmados y más de 92,100 muertos, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud. Pero más allá de las estadísticas, cada hombre y mujer que ha fallecido por el virus tuvo una vida y un rostro... no son números. Entre los mexicanos que han caído ante el coronavirus hay desde los más poderosos hasta los más humildes. La enfermedad no hace distingos.

#### Registra México 92,100 decesos y 933,155 casos/Ovaciones, El Universal, Contra Réplica

El virus Covid 19 sumó a la lista de defunciones 205 casos y la cifra acumulada se ubicó en 92,100. La Secretaría de Salud (SSa) informó que los casos confirmados llegaron a 3,768 casos confirmados, para un total de 933,155.

## Alertan por mortalidad en hospitales públicos/Reforma

Mientras en el sector salud privado la mortalidad hospitalaria por Covid-19 es de 10%; en el público alcanza 40%, advirtió Guillermo Torre Amione, director de Tec Salud.

# Prevé AstraZeneca distribuir vacuna a finales de marzo/Ovaciones

La distribución de la vacuna de la covíd-19 podría estar "en fase avanzada" a finales de marzo de 20t£l, según estimaciones de la empresa farmacéutica AstraZeneca, encargada de proveer a la Unión Europea (UE) de 300 millones de dosis.

# México, el 11 con más contagios de América Latina/Contra Réplica

América Latina rebasó ayer la barrera de los 400 mil decesos y los 11 millones de casos de coronavirus, siendo en la actualidad la región del mundo más afectada por la pandemia. En cuanto a la cantidad de decesos Brasil es seguido por

México con 91,895 fallecidos por la enfermedad. México reportó 4, 430 nuevos contagios y 142 decesos por coronavirus en la última jornada, según informaron las autoridades sanitarias.

# Insabi da de baja el anteproyecto de las reglas de operación del Fondo de Salud para el Bienestar/La Jornada

El Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) dio de baja el anteproyecto de las reglas de operación del Fondo de Salud para el Bienestar (antes de gastos catastróficos) en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), con el argumento de que no existe obligación legal de publicar el documento en el Diario Oficial de la Federación.

## Sugieren evitar bebidas hidratantes engañosas/Ovaciones, La Crónica

Expertos de salud en México pidieron este lunes a la población evitar el consumo de bebidas hidratantes engañosas durante la temporada invernal y aseguraron que, ante el riesgo de deshidratación, lo más recomendable es beber agua natural. Para evitar esta situación, la Secretaría de Salud recomienda beber una media de ocho vasos de agua natural por día dependiendo de la edad, género, actividad y estado fisiológico.

## Buscan atención psicológica en pandemia/Reporte Índigo

La Senadora Bertha Alicia Caraveo Camarena propuso modificaciones a Ley General de Salud, para que en caso de presentarse una pandemia que requiera el confinamiento masivo, la autoridad sanitaria ponga a disposición de la población los servicios de atención psicológica gratuita, con perspectiva de género, interseccionalidad y de manera accesible para la ciudadanía.

## En CDMX, 40% de las pruebas de Covid del país/Publimetro

Del 24 al 31 de octubre, el gobierno de CDMX realizó 42,360 pruebas para detectar coronavirus, cifra que representa el 40% de los test de Covid que se aplican en el país. Las 42,360 pruebas PCR que realizaron la última semana marcan un récord en la capital del país, pues la marca anterior fue de 28,579, durante la primera semana de septiembre, en todos los quioscos, centros médicos y hospitales públicos y privados que operan en la ciudad.

# El Caballito/El Universal

Quien también trae atravesada a la Auditoría Superior, pero de la Federación, es la secretaria de Finanzas, Luz Elena González Escobar, luego de que le detectaran irregularidades en la cuenta pública de 2019.

#### Línea 13/Contra Réplica

Módulos de Derechos Humanos. El Diputado de Morena, Alfredo Pérez, presentó una iniciativa para que la Comisión de Derechos Humanos local establezca módulos de atención y recepción de quejas en hospitales y centros de salud a fin de conocer, detectar y evitar la violación a los derechos fundamentales.

# Descifran bacteria ancestral/24 Horas

Con una herramienta informática denominada Huella Genómica desarrollada en México, investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) develaron rasgos del genoma de la bacteria Helicobacter Pylori, que es la principal causa probable del cáncer gástrico.

#### Restablece IMSS función pulmonar tras COVID-19/Ovaciones

Para lograr la total recuperación de sobrevivientes del Covid-19, en las 129 Unidades Médicas de Rehabilitación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se brinda terapia integral para restablecer la función pulmonar, reducir la fatiga y dificultad respiratoria del paciente.

#### Venden edificio emblemático/El Heraldo de México

Con el propósito de modernizar la infraestructura y la compra de equipo médico, el ISSSTE vendió su emblemático edificio del Monumento a la Revolución, en el centro de la Ciudad de México. En entrevista con El Heraldo de México, el director general del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez Pineda, explicó que este inmueble fue vendido a Banobras en cinco mil millones de pesos.